

★ RESPECT ★

【リスペクト】

令和5年10月31日
 新宿区立牛込仲之小学校
 校長 藤田 基代
 担任 中西 藤塚 夏雅樹
6年 11月号

さあ 幕開けだ！ 仲間と共に 最高のステージへ

今月号の巻頭言は、…6年生、君たちへ。

牛込仲之小学校での生活（登校日）も、残り90日を切る、11月。みんなと何気ない会話で笑い合う時間も、この58名で、一つの目標に向かって力を合わせる時間も、少しずつ限られたものになっていく。春からのことを思うと、さびしい気持ちにもなるよ…。

全校で協力し、「チーム牛込」の力を発揮する学習発表会（学芸会）当日まで、あと10日。低学年にとっては初めての学習発表会。きっと、かわいらしさで会場をあたたかい雰囲気にしてくれるはず。中学年にとっては2度目の学習発表会。経験を生かし、表現力の違いを感じさせる演技を見せてくれるはず。そして、高学年、君たち6年生は、最後の学習発表会を最高のものにしてと団結し、それぞれの思いのこもった演技を見せてくれる、と信じている。

「結果がすべて」

そんな言葉を聞くことがある。確かに、それに対して異論はない。どんなにカッコいいことを言っても、結果が出なければ単なる口だけの人になるから。でも、結果を求めるあまり、過程がおろそかになるようでは本末転倒だ。そこを求め過ぎるあまり、大切なことを見落とし、おかしな方向に行ってしまうこともある。たとえ、試行錯誤を繰り返しても、遠回りしても、仲間と苦楽を共にし、喜びを分かち合いながら結果を出していきたいものだよね。普段の君たちの姿を見ていれば、そうできると確信している。

以前、こんな感覚に陥った学習発表会があった。ある学年の演技。表現力が豊かで素晴らしい演技を見せた。しかし、とても違和感を感じた。演技が上手であればあるほど、その違和感は、大きいものになった。その原因は、学習発表会のねらいにあった。ねらいには、「学習発表会に対する学年全員の取り組みを通して、協調性を養い、連帯感を高める。」とあった。

その学年の、日頃の学校生活の姿、または、本番に至るまでの取り組みは、決してほめられるようなものではなかった。たとえ、上手な演技を見せられても、何か、素直に、「うまいなあ！素晴らしい！」と心からほめることはできなかった。つまり、こういうこと。普段の学習や生活、何気ない地道な努力をおろそかにしている、本当の意味で、いいものはできない、ということ。分かるよね…。みんなが目指すべきものは、「結果だけ」ではないということ。

「普段の学習や生活がしっかりやれているからこそ、素晴らしい劇になったんだね。」と思わせることができるかが勝負。大きな行事は特別なことではない。「普段の取り組みの延長線上にあるもの」「それまでの自分たちのあり方、培った力が本物であることを試す場」であるという感覚をもちたいね。「こんな6年生になりたい！」と憧れを抱かれるような10日間にしよう。学習発表会を、このようなとらえ方をする中で、自分達の成長を実感したり、課題を改善する機会ととらえてみてはどうだろう。

さて、君は、学年の一員としてどんな役を担うのだろうか。出番の多さ、セリフの数、なんて関係ない。すべての役がなくてはならないもの。どれ一つとして、欠けてはならない大切な役。支え合う仲間、応援し合える仲間とともに、全力で頑張ろう。ひたむきな姿は、人を感動させるもの。人を感動させるのは、自分が感動しているときでもある。自分が感動しているからこそ、その言葉や表現に真実味を与え、その立ち姿やまなざしからさえ、人を感動させる。

どんなことでも、何かを達成する場合にとるべき方法はただ一つ。目の前のことに懸命に取り組むこと。そして、懸命に取り組む仲間と、お互いに支え合うことだ。これ以外に方法はない。懸命に、夢中になって取り組むことの心地よさや、感動は、そうした人しか分からないもの。仕上げの練習となる今日からの10日間。一人では、くじけそうなことでも、声をかけ合えば、頑張れることがある。「積み重ねた力を…」「懸命に…」「仲間と共に…」

「結果だけの成功に、価値はない。仲間と共に作ってきた過程にこそ、価値がある。」

登山家 栗城 史多（くりきのぶかず）

今月の学習予定

国語 『鳥獣戯画』を読む 古典芸能の世界	社会 明治の新しい国づくり 近代国家を目指して	算数 比例と反比例 並べ方と組み合わせ方
理科 土地のつくりと変化	音楽 曲想の変化を 感じ取ろう	図工 でこぼこ広場と 絵の具から
体育 ハードル走 マット運動	家庭 こんだてを工夫して	道徳 自分を守る力 青の洞門

お知らせ

- 10日（金）、11日（土）の2日間、体育館にて、学習発表会（学芸会）が行われます。6年生は、「夢からさめた夢」を演じます。大きな行事は、運動会以来となります。運動会での子どもたちの意欲と表現力の高さを思い出すと、これからの10日間の練習で、どこまで高まっていくのか、とてもワクワクします。衣装等、ご協力いただくことも、多少あるかと思えます。どうぞよろしくお願いいたします。
- 夜空を仰げば月の冴えた姿が見られる頃となり、空気も冷たく乾燥する季節となってきました。2学期も後半、限られた時間の中での学習のまとめとなります。うがい手洗いの励行はもちろん、食事や睡眠など、自分の体調は自分で管理できるよう、学校でも声をかけていきたいと思っております。ご家庭でもご協力をお願いいたします。

今月の行事予定

日	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19
曜	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日
行事	安全指導	保健指導 児童集会	文化の日			6時間			学習発表会リハーサル	学習発表会①	学習発表会②		振替休業日				防衛省見学（2組）		
行事		避難訓練 委員会	音楽集会	防衛省見学（1組）	勤労感謝の日				クラブ		読み聞かせ 4時間	縦割り班活動							

